
 

 
 
 
Stadt Halle (Saale)        07. Februar 2023 
Geschäftsbereich des Oberbürgermeisters 
 
 
 
Anfrage für den Ausschuss Klimaschutz, Umwelt und Ordnung am 09.02.2023 der  
SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) zu Ladesäulen für E-Bikes 
Vorlage: VII/2023/05156 
 
 
  
 
Antwort der Stadtverwaltung: 
 
Die bundesweiten Erfahrungen mit Lademöglichkeiten für E-Bikes zeigen, dass die Nutzung 
deutlich unter den Erwartungen liegt. Es gibt zudem häufig Probleme mit Vandalismus oder 
nicht gewünschter Nutzung (z. B. Aufbewahrung von anderen Dingen in Boxen mit 
Ladefunktion).  
 
Das Thema ist nicht vergleichbar mit dem Thema der Lademöglichkeiten für E-Autos, da die 
meisten E-Bike-Fahrenden ihre Akkus zu Hause, bei der Arbeit oder im Hotel aufladen. Der 
Strom dafür kostet ca. 20 Cent pro Ladung, weswegen mittlerweile auch viele Restaurants 
dieses ermöglichen und höchstens eine kleine Gebühr dafür verlangen. 
 
Die Fahrradboxen im Graseweg wurden vor allem errichtet, damit Radreisende die 
Möglichkeit haben, ihre Räder mit den Radtaschen sicher abschließen und dann die 
Innenstadt zu Fuß erkunden können. Die Nutzung der Boxen im Graseweg liegt trotz guter 
Ausschilderung hinter den Erwartungen zurück. 
 
Dieses vorangestellt beantwortet die Verwaltung die Fragen wie folgt: 
 
1. Wann wird an den bisher nicht ausgeschilderten Ladestationen, wie z.B. am 
Peißnitzhaus, ein Hinweis angebracht, wo und wann der Schlüssel abgeholt werden 
kann? 
 
Die Stadt betreibt zwei Ladestationen auf der Peißnitz und im Graseweg. Um zu verhindern, 
dass die Schlüssel der Schließfächer gestohlen werden, werden diese am Tresen der 
Gaststätte Peißnitzhaus ausgegeben. Interessierte wenden sich wegen der eindeutigen 
räumlichen Zuordnung an das dortige Personal, weswegen ein Hinweisschild nicht für 
notwendig erachtet wird. 
 
Bei den mit roten Hinweisschildern ausgewiesenen Fahrradboxen mit Lademöglichkeit für E-
Bikes im Graseweg existiert der Hinweis, dass die Schlüssel in der nahegelegenen Tourist-
Information am Marktplatz ausgeliehen werden können. 
 
2. Können nur E-Bikes oder auch Handys oder andere elektronische Geräte 
aufgeladen werden? Sind diverse Steckertypen an den E-Ladesäulen vorhanden z.B. 
für Handys? 
 
Bei der Ladesäule am Peißnitzhaus können auch Smartphones mit unterschiedlichen 
Steckertypen kostenlos aufgeladen werden. In den Fahrradboxen mit Lademöglichkeit für E-
Bikes im Graseweg ist jeweils nur eine Steckdose für Fahrräder vorhanden. 
 
 
 



 

 
 
 
 
3. Wird das Aufladen von E-Bikes an den Ladesäulen für Bürger:innen auch 2023 
kostenlos bleiben? 
 
Die Nutzung der Schließfächer am Peißnitzhaus und das Aufladen der Akkus ist kostenlos. 
Die Nutzung der Fahrradboxen mit Lademöglichkeit für E-Bikes im Graseweg kostet einen 
Euro. 
 
 
 
 
Dr. Bernd Wiegand 
Oberbürgermeister 
 
 
 


